

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.  
 Isica de Cuba y Puerto-Rico. . . . . Semestre, 6 pesos en  
 oro, 1 año 8  
 En Francia . . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

## LA LUCHA.

## ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.  
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.  
 Todo pago se entienda por adelantado.  
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

## Extranjero.

Las noticias de Roma recibidas por el Nuncio en Madrid transmiten la opinion de los médicos que está en inminente peligro la vida del Papa.

Las reclamaciones de Austria y Bélgica acerca de la reforma arancelaria, se estiman justas en principio, disponiéndose el gobierno á atenderlas.

En Riberac (Francia) ha triunfado el republicano Baure.

El mensaje de Mac-Mahon que se leerá en la próxima reunion de las Cámaras francesas facilitará una transaccion entre el mariscal y los elementos liberales, quienes modificarán su actitud inclinándose á tomar parte en el gobierno si se forma un gabinete de republicanos templados.

Mr. Gambetta ha entregado al comité de beneficencia de Versalles, con destino á los pobres, el fruto de su puesta política con el imperialista Tristan Lambert.

## GUERRA DE ORIENTE.

París 29. — Es oficial que los rusos han tomado á Feliche, haciendo prisioneros 7 batallones, un bajá y cogiendo tres cañones.

El general Tergukassoff, despues de recobrar á Bayazid, ha llegado á Kasilika.

El general Zimmerman sitiara á Silistria.

Telegramas de Berlin dicen que así que sea tomada Plevna, pedirá Italia el apoyo de Alemania, con consentimiento de Inglaterra, para tratar de paz dando al Montenegro el territorio que ha conquistado, y gobiernos autonómicos á la Herzegovina, Bosnia y Bulgaria; la retrocesion á Rusia de la Besarabia, y la cesion de la Rumania y la Dobrujscha que se adherirán á Rusia.

Dicese que consiente Austria, pero no se dá crédito á que den su aprobacion Austria é Inglaterra.

GERONA 2 DE NOVIEMBRE DE 1877.

## LA EXPOSICION REGIONAL.

## I.

Grato recuerdo, conservaremos hasta el fin de nuestros dias los amantes del fomento de la produccion de nuestra amada provincia del solemne acto verificado el miércoles 31 del pasado octubre, con motivo de inaugurarse la Exposicion Regional Gerundense en los salones y jardines del Centro Industrial y Mercantil.

La junta directiva de esta sociedad, con un patriotismo y entusiasmo digno de elogio, bajo todos conceptos, concibió á mediados de junio el proyecto de una Exposicion Regional que pusiera de manifiesto las inmensas producciones que constituyen nuestra riqueza agrícola, fabril é industrial. Inmensas y poderosas han sido las dificultades

con que ha tenido que luchar para llegar al colmo de sus deseos; pero al fin todo se ha resuelto felizmente y, los que hace cuatro meses acjeron con marcadas pruebas de hilaridad y burla tan atrevido á la par que útil proyecto, hallanse ahora con una exposicion mas que regular para hacer frente á sus infundadas muestras de desprecio y poco amor al pais.

No es nuestro objeto en este número estendernos en consideraciones filosóficas acerca del aspecto de nuestra Exposicion. Tan solo vamos á describir á grandes rasgos el acto solemne de la inauguracion de tan importante Certámen.

A las doce en punto ocupó el sillou presidencial situado en la especie de plataforma que existe en los jardines del Centro, el M. I. señor gobernador civil de la provincia, presidente honorario de la comision á cuyos lados se situaron los señores gobernador militar y presidente efectivo don José O. Barran, quien, despues de una escogida pieza de música que tocó la banda de San Quintin, empezó su discurso demostrando la conveniencia de las Exposiciones, á las que consideró como á los focos en que se desarrolla principalmente la riqueza de los pueblos. Siguió diciendo que despues de la primera Exposicion Universal celebrada en Londres el año de 1852, han ido sucediéndose estas con gran rapidez de la Metrópoli inglesa á Paris, de la capital de Francia á Viena, de la gran ciudad austriaca á Filadelfia, y que, no borrada aun la impresion que ha producido el gran Certámen americano, está preparándose otro mayor si cabe en la populosa ciudad de Paris y en vias de realizacion la de Berlin. Que aquellas naciones que, por su situacion económica ó bien por otras causas no les es dado promover Exposiciones Universales, cifran todo su interés en las nacionales y que por fin, las provincias ó departamentos en que se dividen los Estados se afinan en conseguir la popularizacion y mejoramiento de sus productos en las Regionales.

Añade que la provincia de Gerona no podia permanecer impasible á los triunfos conseguidos por sus hermanas y que al Centro Industrial y Mercantil pertenece toda la gloria de la resolucion del problema.

Dice que han sido los obstáculos que tuvo que vencer la Junta Directiva para conseguir su objeto y entre ellos, cita la premura del tiempo, lo impropio de la estacion, la carencia de fondos y principalmente la apatia con que miran los industriales esos palenques del trabajo, en que debieran cifrarse todas sus aspiraciones, sea por ignorancia, sea por su nunca bien anatematizada indiferencia, y termina lo que podíamos llamar primera parte de su discurso, diciendo que el Certámen no se hubiera verificado si no hubiera sido por la constancia de la Junta que se propuso tener Exposicion y

esta se ha celebrado, bien ó mal. Dirigese despues al señor Gobernador civil dándole las gracias por el celo que ha demostrado en el afán con que ha procurado secundar los esfuerzos de la junta Directiva.

Dice que tan luego como tuvo conocimiento de la iniciativa de la sociedad, de acuerdo con esta formó una comision constituida por personas dignas bajo todos conceptos, convirtiéndose en oficial el pensamiento y proyecto de Exposicion.

Que han tomado tambien una parte activa en ello la Direccion general de Agricultura é industria y el Excmo. Sr. Ministro de Fomento, y principalmente por nuestro jóven monarca que tanto se interesa y afana por todo lo que puede redundar en bien del pais, y termina diciendo que reitera sus gracias y felicitaciones á S. M. el rey (q. D. g.) á la Excmo. Diputacion provincial por el celo con que ha secundado el proyecto á la Junta directiva del Centro Industrial y Mercantil, y á cuantas personas han tomado una parte mas ó menos activa en la primera Exposicion Regional Gerundense que tenía el alto honor de inaugurar.

El discurso del Sr. Barran, fué objeto de las muestras de aprobacion del numeroso auditorio y fué contestado en primer lugar por el Sr. Gobernador militar don Ramon de Lopez Claros que empezó diciendo que despues de diez y ocho meses de terminada la fratricida guerra que nos venia asolando por espacio de cuatro años, ha vuelto á renacer en España el amor al trabajo bajo la benéfica influencia de la paz, y que esa paz que tantos sacrificios cuesta á la patria debese en gran parte al valeroso á la par que benévolo carácter de nuestro idolatrado monarca, á quien no negará la posteridad los dictados de Pacificador é ilustrado, al propio tiempo que á los bizarros generales Quesada y Martinez de Campos, este último que en la actualidad está en vias de terminar la asoladora guerra que por espacio de doce años viene devastando de un modo verdaderamente deplorable nuestra perla de las antillas, y felicita al ejército español á quien distingue con los títulos de Guardian de la Patria y defensor de la familia y de la sociedad diciendo además, que una nacion cuyo ejército no sea digno de ella le quita todo el medio que le dan sus ramos de riqueza pública. Añade que el año de 1877 formará época en la historia de la provincia de Gerona, como la forma tambien en la del Universo por las inmensas aplicaciones de que ha sido objeto el vapor, la mecánica y la electricidad. Y termina diciendo que debemos unirnos para conseguir el progreso de la Civilizacion para que la patria reporte el bien que prometen nuestros afanes, y, en nombre de las Sociedades Económicas Gerundense y Barcelonesa, de las cuales es vocal honorario, dirige la mas cumplida

felicitation á la Junta Directiva del Centro Industrial y Mercantil.

Siguió luego el Sr. Moner vicepresidente de la Comision provincial, quien en un breve á la par que elocuentísimo discurso que, como el anterior fué oido con suma atencion; manifestó que la Excmo. Diputacion provincial que tenía la alta honra de representar en aquel sitio, estaba dispuesta á reanudar los nobles propósitos del Centro y terminó felicitando á esta Sociedad por el entusiasmo con que ha llevado á cabo su proyecto de Exposicion.

Y por fin, el Sr. Lagunilla, Gobernador civil de la provincia, manifestó que, cuando hace poco mas de un año tuvo la alta honra de inaugurar el Centro Industrial y Mercantil, auguró el brillante resultado que el pais reportaria de tan buena institucion, y que hoy al presidir aquel acto, lo hacia con el placer de ver que la provincia de Gerona no se ha mostrado indiferente al espíritu del Siglo y que era una evidente muestra de ello la Exposicion que en nombre de S. M. el Rey, despues de felicitar á la Junta Directiva del Centro Industrial y Mercantil, declaró solemnemente abierta por quince dias.

Terminado el discurso del señor Gobernador, la música tocó otra pieza de su escogido repertorio y la concurrencia se dispersó pasando á examinar las dependencias de la Exposicion, de que nos ocuparemos detenidamente en los próximos números.

V. Pizarro

## Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 29 de octubre de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio y distinguido amigo: La prensa madrileña nada ha dicho respecto de una importante conferencia celebrada el sábado último en casa del señor Romero Ortiz entre los señores Sagasta y Vega Armijo. Por los informes que he podido adquirir y que considero fidedignos por el concepto que reconocen, puedo decir, que los dos últimos señores se personaron en dicho lugar á las nueve de la mañana, haciendo el viaje en coche de alquiler y separadamente. Enseguida se encerraron en el despacho del primero, donde conversaron largamente hasta la una de la tarde. Como entre españoles nada puede haber oculto, ayer por una casualidad llegué á saber por el conducto que dejó indicado, que en dicha reunion se trató con toda preferencia de ciertas indicaciones relacionadas con el proyecto de fusion de constitucionales y centralistas y que, á pesar de cuanto en contrario se viene diciendo por algunos periódicos, no ofrece ni con mucho las dificultades anunciadas un día y otro. El señor Romero Ortiz espuso en el curso de su conversacion las impresiones de su reciente excursion al

Puerto de Santa María que parece interesaron bastante á sus oyentes y que, á juicio de quien presume de bien enterado, ha de contribuir poderosamente á la satisfactoria terminación de las gestiones que se practican, en vista de la necesidad de poner en condiciones de poder subvenir á las contingencias que pudieran muy bien surgir en un plazo mas ó menos corto. Y bajo este supuesto se dice que la conferencia que dejo espresada, será de resultados prácticos porque razones de alto interés así lo exigen y porque, además, no debe en concepto de personajes de aquella procedencia, prolongarse por mas tiempo la situación en que están, mayormente cuando las circunstancias no son ni pueden ser favorables á la actitud que han tenido hasta aquí. Dentro de unos dias es posible que comunique á V. mayores pormenores de tan importante asunto que ocupa la atención de todos.

El ministro de Justicia, señor Calderon Collantes, visitó ayer al señor Romero Ortiz con quien conferenció largamente acerca de la cuestiones que se vienen agitando en el dia, pero ajenas á la parcialidad política á que este señor pertenece.

El consejo de ministros celebrado esta tarde en la presidencia, ha durado desde las dos á las cuatro y media de la tarde. Por los informes que he adquirido, el gobierno se ha ocupado de las reformas que tratan de plantear en Cuba pero sin haberse acordado nada en definitivo hasta oír á los generales Jovellar y Martínez Campos, que nadie como ellos puede apreciar con exactitud la verdadera situación de nuestra gran Antilla y las medidas que convenirá adoptar para afianzar mas y mas la paz que no ha de tardarse en conquistarse por completo. También se ha tratado sobre política del porvenir y de la reapertura de Cortes que, digan lo que quieran los periódicos ministeriales, la situación del gobierno nada tiene de satisfactoria y esto lo confiesan personas de cuya autoridad no se puede dudar. El ministro de Gracia y Justicia abandonó el consejo media hora antes de concluir, el señor Cánovas fué despues á palacio á dar cuenta á S. M. de lo tratado en la sesion que acababa de presidir y á la que sea tribuye grande importancia política.

*El corresponsal.*

Madrid 30 de octubre de 1877.

Muy señor mio: El capitán general don Genaro Quesada ha tenido esta tarde una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros en la que ha dado cuenta del brillante estado que ofrece el ejército de su mando, así como las cuatro provincias vasco-navarras en donde con el mayor orden y sin resistencia de ningún género, han sido planteadas todas las disposiciones emanadas del gobierno para igualarlas en un todo al resto de la península. Dicho general se muestra altamente satisfecho del espíritu de obediencia que reina en aquel territorio. Despues de esto, ámbos señores se ocuparon de otros asuntos de interés para aquellas localidades que en breve tendrán una solución satisfactoria.

Con referencia autorizada puedo decir á V. que la salida para Viena del señor duque de Tetuan, representante de España en esta capital, no reconoce otra causa que la de ultimar cerca del gobierno austriaco la cuestion arancelaria y otras que se hallan pendientes de resolución; para conseguir esto el señor duque referido ha sido investido de las mas omnímodas facultades para que pueda evacuar su cometido sin

necesidad de nuevas consultas si es posible.

Confirmando las noticias que comuniqué á V. en el dia de ayer, dice un periódico de la mañana por lo general bien informado, que los trabajos de un distinguido político del partido constitucional para realizar la fusion de este con los centralistas, estan tan adelantados que todo hace presumir que muy en breve el proyecto será un hecho consumado.

Las noticias recibidas de París presentan á la situación política de Francia en el mismo estado que ya saben los apreciables lectores del periódico que con tanto acierto dirige V.

Las negociaciones para formar un ministerio de conciliación, continúan pero sin adelantar gran cosa, efecto de las dificultades que á cada momento se presentan. Dicese que Mac-Mahon se muestra menos intransigente á fin de facilitar por lo menos una transacción que, sin comprometer los intereses de las izquierdas de las cámaras, conjure por de pronto los peligros que amenazan á Francia y den tiempo á buscar otros medios que conduzcan á una solución mas satisfactoria y duradera si se ha de consolidar el régimen republicano que la inmensa mayoría de la nación ha proclamado en los colegios electorales.

A última hora se ha dicho, que el gran canciller Bismark experimentó ante ayer un fuerte ataque en la enfermedad que padece, que, en los primeros momentos llegó á inspirar serios temores; pero que, merced á la oportunidad con que se le socorrió, el enfermo alcanzó una mejora notable á las pocas horas y ayer se encontraba fuera de gravedad y en disposición de abandonar la cama; si bien los médicos le aconsejaron mucho reposo.

En el salon de conferencias del Congreso se aseguraba que el señor ministro de Gracia y Justicia continuará en su puesto en razón á que el gobierno tiene resuelto presentarse á las Cortes, cuando se reanuden sus tareas, tal como está constituido y que, cuanto se hable de crisis parciales es precisamente una invención.

*El corresponsal.*

**Gacetilla General.**

Esepcion hecha de *El Correo Catalán*, ayer mañana no recibimos ningún colega de Barcelona. Ignoramos la causa.

—Grandísima fué la concurrencia de forasteros que ayer se notaba en la feria y calles de esta ciudad, en términos que por la tarde era casi imposible transcurrir por la plaza de las Coles.

La Exposición Regional, la de Bellas Artes, gabinetes del Instituto etc., fueron visitados por gran número de curiosos.

—Anteayer se colocó en la plaza de las Coles, según se nos asegura, un vendedor de biblias protestantes. Parece que un sacerdote de esta capital que se dice reúne á este carácter el de catedrático del seminario, incitó á varios alumnos de dicho establecimiento para que molestasen y aun algo mas al que en uso de un derecho indiscutible y con sujeción á la ley, vendía sus libros con la tranquilidad y mesura debidas. Sabedor el inspector de orden público de lo que sucedía y de la actitud de aquellos grupos participó al Sr. Gobernador civil de la provincia lo que tenía lugar en la mencionada plaza.

Mucho podríamos decir respecto á lo que se nos cuenta, puesto que nosotros nada vimos; pero renun-

ciamos á comentar el hecho y á otra clase de consideraciones, antela medida adoptada por el Sr. Gobernador cuya autoridad, interpretando fielmente lo consignado en la Constitución del Estado, y haciéndose sordo á los deseos de ciertas personalidades, mantuvo en su derecho al vendedor, tomando las medidas necesarias para castigar á cuantos intentaran faltar al reposo público y al respeto que merece todo ciudadano que procede como procedía el vendedor en cuestion.

Este ayer seguía su venta sin que nadie tratara ponerle el menor obstáculo. Felicitamos al Sr. Gobernador por su recto proceder en este asunto y nos alegramos de que los enemigos de las libertades públicas hayan visto defraudados sus maléficos deseos.

—Despues de un parto muy laborioso, anteayer dió á luz un hermoso niño la esposa de nuestro querido y particular amigo Sr. Lluch, digno promotor fiscal de este juzgado de primera instancia.

Felicítamole de veras deseando, no solo el restablecimiento de su virtuosa esposa, sino el mas completo estado de salud de su primogénito.

—Anteayer tuvo lugar cerca de Flassá una sensible desgracia. La máquina de trasportar materiales en la vía férrea, arrastraba dos vagones cargados de arena y á algunos trabajadores; cuando ya estaba cerca del punto en donde debía depositarse dicho material y antes de que el pequeño tren parara, quiso bajar del vagon uno de los trabajadores, pero el pobre lo hizo con tan mala suerte que, al caer en tierra resbaló, quedando atravesado sobre la vía. No hay que decir que las ruedas de los vagones pasaron por cima del desgracia.

El juzgado de primera instancia se instaló al poco rato en el lugar del suceso procediendo al levantamiento del cadáver é instruccion de diligencias.

—Los bailes que, como es sabido son el principal aliciente de las fiestas para la juventud, han ido sucediéndose á granel durante los dias de ferias que van transcurridos. Los verificados en los elegantes salones del Odeon y del Recreo han rivalizado en lujo y brillantez, y á la verdad han conseguido su objeto las Comisiones que los iniciaron. Y á propósito, debemos advertir á la del último de los citados bailes, que en el de anteanoche observamos que la mayor parte de los pollos que por falta de pareja no podían entregarse á la danza, se entretenían pescando anguillas sobre el pavimento del salon.

—Hace tres noches, los rateros que pululan por esta ciudad intentaron robar la tienda almacén del conocido traficante don Antonio Boxa.

Los ladrones tenían ya levantados algunos ladrillos del piso de la escalera contigua en dicho local y casi bujereada la pared que los separa de la escalera cuando acertaba bajar por la misma un vigilante de consumos que se dirijia á cumplir con su cometido.

Al verlo, se creyeron descubiertos y abandonaron precipitadamente su empresa.

Puesto el suceso en conocimiento del señor Boxa se hicieron aun que inútilmente las diligencias en averiguacion de los cacos.

**ASOCIACION LITERARIA DE GERONA.**

*Certámen de 1877.*

Aviso.

Debiendo tener lugar el próximo

domingo la festividad anual de la repartición de los premios á los autores laureados en el presente Certámen, se avisa á los señores socios de fuera de la capital que por cualquiera circunstancia no hubiesen recibido las targetas de invitación á que tienen derecho por reglamento, que pueden pasar á recogerlas, por sí ó por delegado, en la Administración de la Revista de literatura, calle de Abeuradors, 4, tienda.

Gerona 31 octubre de 1877. — P. A., el secretario, Arturo Vinar-dell y Roig.

**SALUD** Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Lóndres, la

**REVALENTA ARÁBIGA.**

Tráinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Curá núm. 65.311.—Sr. A. Brunellere, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y despues que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Curá núm. 62.478.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario, ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión, J. Compere, Cura.

Curá núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1856.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los engorgimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.—Doctor Rod. Wurzer.—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez, drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 4, Madrid.

Remedio barato.—Sabido es cuan tenaces y difíciles de curar son, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabes y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Además, nadie ignora que un resfriado descuidado concluye con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar.

Numerosos experimentos acaban de probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente preparado, posee una eficacia, que pudiera llamarse maravillosa, para curar con rapidez las enfermedades mencionadas. El alquitran no puede tomarse en el estado natural á causa de su sabor desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de Paris Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una pildora ordinaria, las cuales se tragan de una manera sumamente fácil; al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el alquitran obra con rapidez.

Des ó tres cápsulas de Alquitran de

Guyot, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan á veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el Alquitran impide la descomposicion de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque, conteniendo el frasco de Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con el se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de Alquitran de Guyot, exíjase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

## Correo de Madrid.

Correo del 29.

Hoy han sido excarcelados á propuesta del fiscal militar 9 de los presos de la conspiración descubierta en mayo.

—Hé aquí el contenido del importante último telegrama recibido de la Habana:

«Habana 22 octubre.—El capitán general á los ministros de la Guerra y Ultramar.—Las operaciones en las Tunas han dado por resultado hacer al enemigo siete muertos y 19 prisioneros, entre éstos el general Barreto y el jefe de Estado Mayor de Vicente García, Maldonado Seays, el prefecto Varona y además se han presentado 115 familias. Tambien han sido hechos prisioneros en el Centro los titulados coronel Agüero, los capitanes Oliverio Varona, ayudante de Goyo Benitez, Carlos García, Silvestre Montijo y el sub-prefecto Barrero. Continuan las presentaciones en Manzanillo, Príncipe y Holguin.»

—Entre las medidas adoptadas por el Gobierno para atender á la reconstrucción de la población y riqueza de la isla de Cuba, se cuentan la exención de tributos por cinco años á las fincas arruinadas que se reconstruyan en cualquier punto

de la isla, y á las que se edifiquen ó establezcan de nuevo en los departamentos Central y Oriental, y la propia exención por tres años á las nuevas industrias que se establezcan en estos mismos departamentos.

Correo del 30.

En la isla de Cuba se han empezado á tomar medidas para aliviar la miseria de una parte del departamento Central, y facilitar medios de trabajo á los arruinados por la insurrección ya terminada y á los que desde el campo están volviendo á las poblaciones.

Por de pronto se ha abierto una suscripción para atender á las mas urgentes necesidades, habiendo destinado á la misma 25 mil pesos el Tesoro de la Isla. El señor ministro de Ultramar ha aprobado por telégrafo este acto de la Administración económica de Cuba.

—S. M. el rey ha firmado hoy los decretos del ministerio de Hacienda relativos al arreglo del personal de la Intervencion general, Contaduría general y ordenación de pagos.

El número de empleados de dichos centros que quedan fuera de plantilla es insignificante.

## Provincias.

Van á empezar los trabajos de campo para el proyecto de un ferrocarril que, partiendo de Lérida y pasando por Balaguer vaya á parar á Francia.

—Las elecciones parciales del ayuntamiento de Castellon han terminado como comenzaron, sin que elector alguno se acercara á la única mesa que se constituyó en la casa consistorial; pues en los demas colegios ni aun esto pudo constituirse.

—Ha sido robado en Montroy el recaudador de atrasos de contribuciones de aquel distrito, á quien le sustrajeron mientras dormía una arquilla con los talones de contribucion industrial y los fondos de la recaudación. A consecuencia de este hecho han sido presos seis vecinos de aquel pueblo.

—En Tarrasa fué hallada una niña recién nacida en un pozo con el cráneo aplastado y fracturadas am-

bas piernas y un brazo. La madre, autora de este crimen ha sido presa.

—En Sanlúcar de Barrameda quedará establecida para el 1.º de noviembre la Institucion de las Hermanitas de los Pobres.

—El 24 fué muerto de 2 tiros de revolver frente á la casa Juzgado de Alicante un corredor de trigos de aquella ciudad, habiendo sido preso un militar como presunto homicida.

—El miércoles ocurrió un lamentable suceso en un campo de Ruzaña (Valencia). Un ex-cobrador de contribuciones vecino de Valencia que tuvo hace algun tiempo relaciones con una jóven de Ruzaña, puso en juego varios recursos para impedir el casamiento de ésta con otro novio recién llegado de la Habana, hasta que ese dia se presentó donde estaban los dos enamorados mató al novio de cuatro balazos y dejó á la jóven herida. El agresor fué preso.

—Una carta fechada en Logroño el miércoles último dice que el señor Duque de la Victoria se encontraba algun tanto delicado.

—En Sanlúcar de Barrameda se ha suicidado el practicante de una farmacia con una dosis de veinte granos de estrignina, espirando al poco tiempo, á pesar de los auxilios prestados. El cadáver, al ser llevado á la autopsia parecía un pedazo de carbon.

Imp. de «La Lucha.»

Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

## Anuncios.

**Carlos Martinez.**

ARTÍCULOS de escritorio y papelería  
Plaza Constitucion, 11, tda.

**POLVORA**

único depósito en esta capital  
que la cede á PRECIOS DE FABRICA. 5

**PÍLDORAS DE LURDES.**

Para la completa curación de todas las

enfermedades que provienen de la alteración de los humores y de la sangre.

## LA SALUD DE LOS NIÑOS.

JARABE INFANTIL DE LURDES

Precioso medicamento que facilita la secreción conocida con el nombre de BABA, evitando los sufrimientos de la primera dentición.

Véanse los prospectos del Jarabe y de las píldoras.

Ambos preparados se elaboran y expenden en Barcelona, Farmacia del Pino Riera del Pino 11; Gerona, depositario don Joaquín Ametller Farmacéutico. 2

Se vende ó arrienda una imprenta, en esta darán razon. 3-6

**Buena ocasion.**—Se vende muy barata una rica alfombra que mide 90 palmos de longitud por 50 de latitud.

De sus pormenores informarán en el estanco de la plazuela de San José. 3-6

**Oportunidad.**—La encontrará el que necesite calzado en la subida del Puente de piedra al lado del restaurant, pues hay un abundante surtido para hombre, señora y niños, que siendo de muy buenas clases, se espnde á precios muy arreglados. 2-2

## LICORES

EXTRANGEROS y del PAIS,

**VINOS** generosos de todas clases.

—PRECIOS CÓMODOS.

Se hallan de venta en la fábrica de Gaseosas de

JUAN LAVERNY, Plazuela del Teatro.

(Gerona.)

## TABLAS

de la

TARIFA NACIONAL Y EXTRANJERA por

**D. Antonio Cabanzon.**

Esta obrita, compuesta de 29 cuadros ó tablas en los cuales se satisfacen todas las dudas que puedan ocurrir sobre el particular, se vende al infimo precio de DOS REALES en la Administracion de Correos de esta ciudad.

ron cambiando el principio de inquietud en impaciencia.

Anunciaron que habian sabido que el dia anterior habia descargado una violenta tempestad entre Mongiscar y Villefranche, de lo cual se dedujo naturalmente que los caminos inundados por la crecida de los rios, habian obligado á Saturnino Siadoux á permanecer en Castelnaudasy ó bien á detenerse en Montgiscar en casa de un primo de la familia.

Venia en apoyo de esta suposición, la tempestad que por la víspera habia estallado á veinte leguas de allí y parecia estenderse hasta Tolosa.

El viento habia aumentado, el cielo se hallaba cargado de nubes y la lluvia caía con violencia.

La noche, por otra parte, se iba poniendo cada vez mas oscura y sombría, y así es que se abandonó la esperanza de ver llegar á Saturnino.

—Pero, porque no ha venido tampoco el padre Chambard?

—Maria me ha dicho que habia salido esta mañana hacia Tolosa, y acaso no ha vuelto aun, dijo Josefina Liadoux en contestación á la pregunta que le dirigia su tia.

Pero, media hora despues, inquieta é incapaz en medio de su inquietud de esperar con paciencia á que el cura volviese en sí ó la llamase, volvió á entrar en su cuarto con un vaso de leche caliente y un bote de azúcar en la mano.

El Sacerdote estaba arrodillado ante un crucifijo y oraba; no la vió entrar y continuó orando.

Maria se paró fuera junto á la puerta con la taza en la mano; pero al cabo de un instante, el pobre párroco dejó caer su cabeza sobre el reclinatorio con un gemido tan profundo que, como penetrase hasta el corazón de la pobre Maria, hizo conocer á este que no era aun ocasión de intervenir en un dolor tan profundo; se contentó pues con colocar la taza de leche sobre un ángulo del reclinatorio y se retiró de puntillas sin que el párroco hubiese notado su entrada ni su salida.

Algunos pasos de allí, la casa de los Siadoux presentaba un aspecto muy diferente del que acabamos de presentar á nuestros lectores.

Los beneficios de un gran comercio de aceite, junto con el producto de un centenar de

# NUEVOS Y GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LAS MUY ABELANTADAS  
aseguradas

MAQUINAS  
Y REFORMADAS



COMPANIA FABRIL SINGER

DE LA MUY ACREDITADA  
y famosa

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el  
UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Las nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8-dobles de checrin, subiéndolos y bajándolos por escala sin hacer ningun fallo en la puntada cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues a más de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido.

Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, amás de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la maquinaria, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

A los compradores antes de comprar máquina para coser, no dejes de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece en maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontrareis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso necesario.

Igualmente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales y piezas sueltas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

## PRIVILEGIO DE INVENCION.

# PAPEL DE ALQUITRAN NORUEGO.

PARA CIGARRILLOS.—Sin rival en su clase y en sus cualidades higiénicas. — Fabricado por los señores José Bardou é hijos, de Perpiñan, (Francia). Depósito esclusivo en España.—Carlos Puigarnau. Calle del Conde del Asalto, n.º 12. — Barcelona.

El papel de Alquitran Noruego se recomienda á los señores fumadores por sus cualidades higiénicas, y por ser el único que no daña el aparato respiratorio del fumador por el procedimiento especial en que está fabricado.

Sucursales: En Gerona, D. José Balmes, calle de Ciudadanos, núm. 18. — En Figueras, don Juan Ventura, calle de Besalú, librería.

**SE DA DINERO** al que se quiera poner aprendiz,

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO.

fanegas (1) de tierra, hacian reinar comúnmente en ella el mas cordial bienestar, que originaba siempre la mas franca alegría.

Aquel dia sobre todo se hallaban sus moradores en el colmo de la hilaridad.

Siguiendo las órdenes del jefe de la familia se estaba preparando la comida destinada á celebrar su regreso.

La viuda Mirailhe habia llegado y la familia de Saturnino Siadoux, que se componia de tres hijos y dos hijas, la colmaba de caricias.

Reian, cantaban y se abrazaban mutuamente, todo con la extrepitosa alegría que es peculiar en los pueblos meridionales.

Es verdad que una vez en medio de sus sobrinos, á quienes se amaba como si hubieran sido sus propios hijos, nunca la viuda Mirailhe hablaba de su difunto marido ni de los que pretendian reemplazarle; sino que al contrario, formaba el proyecto de que, despues de haber vendido su tienda de prenderia en Tolosa, iria á vivir á la Cruz-Dorada con su familia, pro-

(1) La fanega francesa es igual á la mitad de la española de Toledo.

yecto que, por otra parte, era acogido con entusiasmo por sus tres sobrinos y por sus dos sobrinas; entre les cuales, hay que confesarlo para venganza de la humanidad, la esperanza de una buena herencia, no igualaba ni en mucho al amor que la profesaban.

Tambien es verdad que una vez de vuelta á Tolosa, una vez sometida de nuevo á las seducciones de un nuevo casamiento, y sobre todo á las galanterias de Cantagrel, el corazón de la viuda flotaba enseguida en los mares de la irresolucion, y hasta experimentaba de tiempo en tiempo vivas tentaciones de casarse en segundas nupcias.

Pero, en la Cruz-Dorada todos estos malos pensamientos se desvanecian subyugados por el buen genio de la familia.

La buena tia se dejaba anunciar por sus sobrinos y el tiempo pasaba de este modo rápido y gozoso.

Sin embargo, el sol estaba en el ocaso, y Saturnino Siadoux, que habia anunciado su llegada para la tarde, no estaba aun de vuelta.

Todos empezaban á sentir ya la vaga inquietud que acompaña siempre á los retrasos, cuando los compadres Delguy y Lévey, llega-